

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 4 (1933)

Heft: 6

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Intérêts Économiques du Jura

BULLETIN DE L' A. D. I. E. J.

PARAISANT TOUS LES DEUX MOIS

Présidence de l'A.D.I.E.J.: M. F. REUSSER Moutier — Tél. 7.	Secrétariat de l'A.D.I.E.J.: M. G. MÖCKLI Delémont - Tél. 2 11	Administration du Bulletin: Secrét. de l'A.D.I.E.J. Delémont.
---	--	--

Compte de chèques postaux : IVa 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 3.— ;
le numéro : fr. 0.50. — **Annonces** : S'adresser à l'Imprimerie du « Démocrate », Delémont.

SOMMAIRE :

A LA FABRIQUE D'ÉBAUCHES DE SONCEBOZ. *par P. S.* — MÉMOIRE DU GOUVERNEMENT BERNOIS. — COMMUNICATIONS OFFICIELLES.

A la fabrique d'ébauches de Sonceboz

Sonceboz-Sombeval est un modeste village de la Vallée de la Suze. Situé au pied de Pierre-Pertuis, à la bifurcation des routes et des voies ferrées Bienne-Chaux-de-Fonds et Bienne-Bâle, il jouit d'une situation des plus favorables, privilégiée même pour son développement futur.

Pendant plusieurs siècles, ses habitants n'eurent d'autres ressources que l'agriculture.

Ce n'est qu'au cours du XVIII^e siècle qu'apparurent les premiers horlogers, mais cette industrie ne prit de l'extension qu'en 1849, année au cours de laquelle deux horlogers venus de Corgémont, construisirent la fabrique d'ébauches encore actuellement en activité.

Dès le début, l'ébauche « Sonceboz » s'imposa sur le marché par ses prix et sa qualité : l'usine prospéra et acquit une renommée s'étendant bientôt au-delà de nos frontières. Cette industrie profita naturellement au village qui s'agrandit d'une façon réjouissante : alors que la commune comptait 555 habitants en 1849, le recensement de 1950 en mentionne 1224, qui, pour la grande majorité, sont horlogers.

Durant toute son activité, la fabrique eut toujours l'appui des autorités communales ; la concurrence ne réussit jamais à s'implanter. Sonceboz-Sombeval est le type de la localité jurassienne essentiellement horlogère. C'est dire que si, pour une cause ou pour une autre, la fabrique devait fermer ses portes ou réduire